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                         令和5 年12 月18 日 

ＰＴＡ会員各位 

小平市立小平第五中学校 

ＰＴＡ会長  

第 3 回運営委員会だより 
日頃より PTA 活動にご理解とご協力をいただき、誠にありがとうございます。 

             開催日 ： 令和5 年12 月5 日(火) 

 

1．学校長挨拶 

昨日、２年生が立川にある『東京グローバルゲートウェイ』という施設へ校外学習に行ってきました。英語の体験

型施設で、生徒はグループに分かれ様々なシチュエーションの中でミッションをクリアしていくという施設です。ス

タッフは日本語を話さず、生徒も英語での受け答えを求められます。しかしスタッフの方が、聞き方を変えたり、絵

や写真、身振り手振りを加えて英語で話をしてくれることで、全ての生徒が必ず英語で答えられる状況を作ってく

れるのです。後日感想を見たところ、「大変だったけれど楽しかった」「英語が苦手でも通じることがわかった」等の

コメントが寄せられていて、生徒にとって、とても良い経験が出来たのではないかと感じております。 

またこの辺りで流行していたインフルエンザのほうは、五中ではだいぶ落ち着いてきたのですが、近隣の小学

校では未だ流行しているようですので、気は抜けません。特に３年生にとっては、今後大切な毎日が続くため、早

めの声がけを続けていきたいと思います。 

その他保護者の方から寄せられたご意見として、合唱コンクールでの PTA ボランティアのみなさんへ感謝する

コメントを多くいただきました。今年の役員のみなさんも、新しい形を模索する中で頑張ってくださっている為、この

ような声は励みとなり、また一つの成果のようなものが見えてきているようにも感じております。学校としてもでき

る限りの努力は続けていきますので、保護者の皆様にも最後までご協力の程をよろしくお願いいたします。                                         

2．地域教育コ―ディネーターからのお知らせ  

日頃より、保護者の皆さまには学校支援ボランティアにご理解とご協力をいただき、心より感謝申し上げます。 

ご覧になられた方もいらっしゃると思いますが、１１月１日に学校花壇のお花の植え替えを行いました。植え替

え前のお花抜きや土づくりもボランティアさんと一緒に行い、今回も素敵な花壇になっています。これから春まで

綺麗な色とりどりのお花が咲き続けられるように、ボランティアさんとお花の手入れも定期的に行っていきます。そ

の他学校公開時受付や図書ボランティアなども、学校支援ボランティアの皆さまのご協力によって行えています。 

また放課後学習教室では、地域の方や学生ボランティアの皆さんが学習支援員となり、子どもたちに学習のサ

ポートを行っています。学習支援ボランティアさんには、放課後学習教室だけでなく、英検や漢検の試験監督のお

手伝いにもご協力いただいています。今後も子どもたちへの安定した学習サポートができるよう、学習支援員を増

やしていきたいと思っています。 

学習支援ボランティアは、地域と保護者の皆さまのご協力によって行っています。ボランティアは随時募集してお

りますので、ご協力いただける方はいつでも気軽にコーディネーターまでご連絡ください。 



 

 2 

 

 

  

【学校支援ボランティア紹介動画】     リンク： https://youtu.be/KX6t9gnTZUQ 

3．本部・委員会の活動報告及び活動予定  

内容については、事前配信にて確認。 

※読み上げは時間の都合上、省略いたします。 

① 本部 ②学年委員会 ③行事委員会 ④校外委員会 ⑤選考委員会 ⑥リサイクル委員会 

⑦広報委員会 ⑧給食委員会 ⑨バレーボールサークル ⑩卓球サークル 

→挙手にて承認 

4．討議事項 

 ①検討委員会より 進捗状況について  

 前回の運営委員会の後も、検討委員会を不定期で開催し、今後の PTA 運営方法について議論を重ねてきました。

大きく 2 点に分けてお話しします。 

まず 1 点目は、「本部や委員の募集」についてです。 

 先日実施された予備調査の段階で、「本部・委員をやってもよい」という立候補者が 5 名いました。検討委員会で

は、来年度の運営方法について議論を進めるにあたって、この 5 名の立候補者に今の段階から議論の場に出て

きてもらった方がよいのではという意見がありました。前回の運営委員会の時点で、選考委員会さんによる本調査

を実施することは決定していましたが、その際、どのような案内の仕方がよいのかと議論になりました。アンケート

で寄せられた会員の皆さんからの声を参考にしながら、結論としては、「仕事の様子や進めている変更点などが

分かる情報を添えて募集を行おう」ということになりました。具体的な内容については選考委員会さんから昨日

LINE WORKS 上で御案内があったとおりです。後ほど選考委員会さんからも討議事項として説明や補足等、よろし

くお願いします。 

 次に 2 点目は、「組織全体の在り方」についてです。先ほどの募集の話とも重なるところが多々ありますが、具体

的には「『PTA』という名称の変更」「『本部・委員』といった名称の変更」「渉外的な役回りの分担」「会費を取らない

運営方法」など、様々ありますが、ざっくり一言で言うと「学校行事のサポートのみに特化した保護者団体」へと生

まれ変わろうという動きになります。詳しくは検討委員会第2 号を御覧ください。 

 これらは決定事項ではなくて、まだまだ議論の余地を多く残しています。例えば PTA 保険のことやサークルの今

後のこと、決定以降余ることになる予備費の使い道、現在 PTA 室として使っている部屋が今後も使えるのか、など

です。各サークルや学校とも協議をしていく必要があろうかと思います。なお、現在の PTA の規約に則り、こうした

内容について最終的に決定する場は総会で（規約第20 条の 2 や 3）、そのためには、運営委員会を経て総会に提

出する議案としてまとめていくことになるかと思います（規約第 22 条 3 の⑶）。いつの運営委員会までに、誰が議

案としてまとめ、いつの総会を目指して進めていくのか、本日決定してもらえれば幸いです。 

今一度整理しますと、一つ目は選考委員会さんからの討議事項として説明・補足をしてもらった上で、「本部・委

員の募集」に関して決議をお願いします。 

 二つ目は、「組織全体の在り方」に関して、方向性や今後のスケジュールについて、各サークルや学校の意見も

踏まえながら決議をお願いします。 

検討委員会に参加していた方の中で補足等あればお願いします。 

https://youtu.be/KX6t9gnTZUQ
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※名称を仮案で以下のように表記しています。 

運営スタッフ ・・・ サポートリーダー 、 行事スタッフ ・・・ サポーター 

◎ PTA 会費と PTA 保険について 

  検討委員会にて PTA 会費と PTA 保険は廃止の方向で話が進んでいることを報告。 

  ・会費が廃止になっても、卒業などで費用が必要になった場合はクラスでの徴収とする、 

講演等を開催する場合は参加者から参加費をとればよい等の意見あり。 

・３月開催予定の臨時総会にて正式に決議へと進めて行く予定。 

     →挙手にて承認 

◎ PTA の名称変更について 

  これまでの検討委員会にて PTA の名称変更の話が出ていることを報告。 

・PTA と言う名称を変更するには多くの作業を要するので、名称は変更せず対外的には PTA とし、一般的には

通称で呼ぶのも一つの案として挙げられた。 

・今後の検討委員会にて内容を詰めていき、３月開催予定の臨時総会にて正式に決議へと進めて行く予定。 

→挙手にて承認 

◎ 臨時総会開催について 

  1 月の検討委員会を経て、会費や保険、名称変更に伴う規約変更について臨時総会を開催していく。 

  2 月の運営委員会で開催が可決されれば、3 月5 日に臨時総会を開催予定。 

     →挙手にて承認 

◎今後のスケジュールについて   

 

◎ 学校支援ボランティアとの連携について 

・サポートリーダーやサポーターの安定確保には学校支援ボランティアと連携をとるのも手段ではないか？ 

・連携をとることはよいが、地域の人を頼ると負担にさせてしまう。 

・マンパワーだけでなく、保護者の学校への関わりによって学校を理解してくれる良さもある。 

・共働きが増えているため、新しいやり方を考えないといけない。 

・地域コーディネーターさん１人では大変なので、そのサポーターができたらよい。 

・継続的に続けられるシステムを作っていきたい。 

  12 月 サポートリーダー募集の Google フォーム送信（立候補者を確認） 

  1 月  検討委員会（令和6 年度PTA の名称や規約、活動について話し合い議案をまとめる） 

     ※1 月に予定していた予算委員会は会費がなくなるため中止 

2 月 第4 回運営委員会 （臨時総会開催と議案の決議）  

3 月5 日 臨時総会 （議案に対する決議、繰越金の使途内容決定） 

5 月 定期総会 

（令和6 年度サポートリーダーの紹介、活動計画など）  
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◎ サポートリーダーの業務内容について 

 ・ミーティングはネットを利用してもよいのでは？ 

 ・運営委員会は年２回+必要時などに縮小して開催しては？ 

 ・会長交流会には交流会担当者を決めて参加しては？ → 誰かが出れば問題ない。 

 ・ブロック会議は、教員が参加するので保護者は不参加でもよいのでは？ 

 ・サポートリーダーの中で、学校との窓口を１人決めるべきでは？ 

 ・募集の段階で担当を決めるのでなく、集まった中で決めていく方がよいのでは？ 

 ・サポートリーダーがリサイクルや給食試食会を開催すると一年間、常に何かをやるようになるので避ける 

べき。サポートリーダーがリサイクルや給食試食会をやってくれるサポーターを集める。 

◎ 8 組の委員さんの立ち位置について 

・8 組は他の学年委員とは選出が異なり、8 組から 2 名出すことが伝統的に決められている。これまでは 8 組 

特有の仕事があったが、今年度からは先生方でやってくれているので活動は茶話会程度になっている。茶 

話会も義務ではなく、果たして必要なのか？また、自動的にサポーターに入ってしまうのではないか？ 

→ 自動的にサポーターになることはなく、お手伝いしたい仕事があれば、他の保護者同様にサポートリー 

ダーやサポーターに立候補してもらう。茶話会等の開催時は、任意で代表をたててやれば良い。 

などの意見が挙がっていました。今後、検討委員会で継続して話し合っていきます。 

②選考委員会より  

来年度のサポートリーダー（運営スタッフ）の募集を今週中に Google フォームにて送信したい。募集の締め切り

は12/19（火）を予定。募集によって選出されたサポートリーダー立候補者と一緒に、年明けから話し合いを進め 

ていけたらよいと考えている。このスケジュールで進めてもよいか。 

→挙手にて承認 

③リサイクル委員より  

  今年度リサイクルを開催してすごくニーズがあったので、続けるべきイベントと感じた。有料に対する批判的な

意見はなく、今後 PTA 会費がなくなるとリサイクルでの売り上げが貴重な財源となる。ただ、会計業務が発生し

てしまうのが悩ましいところである。 

任意の委員会であり、有料に関しても、来年度以降のサポートリーダーに判断してもらう。 

④バレーボールサークルより   

  PTA 会費がなくなることでサークル活動費がなくなるが、どのような影響が生じるか？ 

→ ・体育館やネットなどは今まで通り使える。 

・サークル活動費は支給されなくなるので、参加者負担となる。PTA 保険もなくなるため、活動時の怪我の保

障については個人で他の団体のスポーツ保険に入るか共済保険等に入ってもらうようになるか、卓球サ

ークルと合同で五中としてスポーツ保険に加入するなど。 

・メンバーの募集については、スクールメールを利用していくことで、学校も了承。 

・卓球サークルにおいても同様となる。 
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⑤学校より  

PTA 会費の繰越金(113 万円)の使途について。テントの案で進めてきたが、体育館の緞帳の劣化が目立ち、高

価なものなので学校購入は難しく PTA の繰越金での購入を検討している。緞帳の見積もりがまだ出ていないの

で、はっきり金額が分かったら購入内容を検討していく。 

⇒意見として、緞帳は高額なので、必要性や予算的に一文字幕（上）と左右の袖幕の購入がよいのでは、残り

があればテント購入を検討との意見があった。 

PTA 名義の口座解約は、今年度中にしなくてもよいので購入品の検討や購入を焦らずに進めていく。 

 5．本部より報告・連絡事項 

① 会計よりお知らせ 

来年度の PTA 会費の徴収はないと決まったので、来年度予算案の提出の必要はありません。10 月 31 日まで

に実質活動費と年度末までの活動費を、書式は自由なのでご提出ください。提出期限は 12 月10 日まで、 

活動費が発生していなくても「なし」で提出をお願いします。 

6．学校側からの報告                               

五中も 52 年目となり、雨漏りや扉の不具合等が生じて校舎のあちらこちらで修繕が必要となっています。50 年も

経つと仕方のないことかもしれませんが、施設同様 PTA もアップデートしていかないといけないと感じています。

昨年PTA を大きく改革し、今年も話し合いを進めて現在はいい形になりつつあるのかなと思っています。また最終

段階として、来年以降も長く続けられるシステムにすることが大事だと思っているので、皆さんのお力を貸していた

だければと思っています。今日は本当にありがとうございました。 

7．PTA 会長挨拶  

 本日はお忙しい中お集まりいただき、ありがとうございました。 

昨年度の本部役員の方をはじめ、検討委員会に参加していただいた皆さんが、子どもたちのために考えてくだ 

さった事に、さらなるブラッシュアップをかけていく中で、この先も現検討委員会を筆頭に話し合いが続いていくか

と思います。皆さんのご意見を聞くことがさらに増えていきます。些細なことでも構いませんので、ご意見等をいた

だけたらと思いますので、よろしくお願いいたします。 

私たち本部としても、「子どもたちの今のために何ができるのか」というところは見失うことなく、残り少ない期間も

話し合っていけたらいいなと感じております。皆さんのご協力のほど、よろしくお願いいたします。 

8．ご連絡 

・第4 回運営委員会：2 月開催予定です。日程が決まり次第、お知らせします。 

・本日示された活動予定を踏まえて、各活動にご参加ください。 

 

以上 

 


